#### 海 道 月号

ハレルヤ 新しい歌を

> 主に向かって歌え 詩編 149 編 1 節

発行所 北海の光社 001-0015 札幌市北区北15条西5丁目1-12

#### 日本聖公会北海道教区事務所

電話 011-717-8181 FAX 011-736-8377 E-mail:hikari@nskk-hokkaido.jp http://www.nskk-hokkaido.jp

発 行 人 植 松

れた。復活の信仰を重んじて なった方々が相次いで逝去さ 生の節目、 いても、その喪失感にさいな るが、この四年、 まったく個人的なことであ 節目に、お世話に わたしの人

仰の友、肉親への想いがよぎ り涙ぐんでしまう。泣いてば が残る。恩師、親しかった信 理を重ねてきたことへの悔い まれている。とりわけ、 かりいる牧師である。 不義

時半過ぎ。 説教の準備もできていないと 散歩にでかけてみた。 われて、まだ肌寒かったが、 いうのに。 四月 春の陽が雪に反射するから 旦 天気の好さにさそ 土曜日の午前九 。明日の

それにしても美しい春の青空 だろうか、やたら眩しかった。

この冬、あれだけ積もった

にも、春が来た。

枝々のこすれる音も。 歌声が聞こえてきた。 ば、聴きなれたスズメたちの た。目を閉じて、耳を澄ませ に腰をおろし深呼吸してみ 自然は好いな。実に好い。 まだ雪の残る公園のベンチ 樹

れども自然は感じられる。 べてを照らし祝福するかのよ 春の陽ざしは、 あまねくす

ズメたちは春を歌い、春の風 街の中、住宅地ではあるけ きびしい自然、越冬したス 祝宴の準備が整っていま みなさん、来てくださ

春をつげることば

\$\@@\@\$\@@\@\$\@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@@\@\$\@\@\

岩見沢聖十字教会管理牧師聖マーガレット教会牧師 ヨハネ 池 田

亨

なんだか、わけもなく、 が芽吹いているではないか。 せば、すでに、チューリップ まれた雪はあるものの、 雪も急激に解け、 たり良好の土地では地面が少 し顔を見せていた。目をこら まだ高く積

も嬉しくなった。 到来である。 ここ札幌

祝ってください。断食した人 歌隊を組んで歌ってくださ の人も、後から来た人たち さい。豊かな人も貧しい人も、 入ってください。はじめから た人も、この日をよろこび い。節制した人も、しなかっ みなさん、主のよろこびに しなかった人も、

はその伴奏をする。

ロジー」である。 版「信頼へのことば・アンソ の言葉が記されている。いろ んな書籍からあつめた自家製 こには古今東西のキリスト者 取り出し、めくってみた。そ ポケットから小さな帳面を

教が目にとまった。 ストモスこと金口(きんこう) の主教ヨアンネス・クリュソ にかけて生きたキリスト者の の聖ヨハネ、その復活日の説 言葉。コンスタンチノープル 四世紀中頃から五世紀初頭 お許しを)

同じように祝ってください。 みんな報いを受けてくだ

> 仰の宴に与ってください。あ でしょう。喜び祝い、この信 みを受けてください。 います。みんなが満たされる ふれんばかりの神のいつくし い。肥えた子牛が用意されて

すから。 沈むことのない光』サンパウ たのです。…(テゼ共同体編 れませんように。主の死がわ 自分の過ちを嘆きませんよう かれたのですから。誰一人、 打樋啓史訳 たしたちを解放してくださっ に。墓から赦しが現れたので に。すべての人に神の国が開 ・二〇〇二年発行より むことがありませんよう 誰も自分の貧しさを泣き悲 もう、誰も死をおそ 『来てください

びに招き入れる。そして、 ば。すべての人を主のよろこ たしのこころに春をつげた。 ろ暗雲につつまれていたわた しのこころに光がさした。 金口の聖ヨハネ師父のこと 気分転換の散歩。このとこ 

第七章一二節)

# 音と私

―心の窓をひらく―

## 今、なぜ、私はキリスト者として生きるのか (二五七)

新札幌聖ニコラス教会 サラ 池 まつ子

のようにしなさい(新改訳) たいことは、ほかの人にもそ 何事でも、自分にしてもらい 【私の好きな聖句】 (マタイによる福音書

色々な物や思い出などが私の 幼稚園の卒園記念にいただい 出会いは、 す。開いて読むようになった 今でも手元に置いてありま 前に現れ通り過ぎ忘れられて 切な本だからずっと持って の時には読める訳がありませ な字で書かれた小さな本。そ た一冊の聖書からです。小さ いく中で、六〇年以上たった ん。でも、なぜか、これは大 いようと思ったのでしょう。 私のキリスト教との最初の 福島県いわき市の

ましたが、そんな日々の暮ら になるようにお守りくださ が始まりました。 な、という思いで教会さがし 降ろせるところはないのか が重くて重くて、この荷物を りで悩むことも多くなり、心 はいつしかなくなってしまい のです。大人になりその習慣 さま今日一日をありがとうご しの中、周囲や家族との関わ い。アーメン」と祈っていた ざいました。明日もよい一日 して、毎日同じことばで「神 寝る前に布団の上で必ず正座 いたことがあります。それは こどもの頃、ずっと続けて

年ほど通い、洗礼を授かる寸 く迎えてくださいました。二 た。訪れた教会はどこも心よ 多くの教会へ足を運びまし

のはまだまだ先のことでした

た。 中、そういえば、あそこに りました。そんな自分に、 で、私を待っていてくれまし ら徒歩一五分。今まで訪ね歩 かたがないよそんなものだ いた教会の中で最も近い場所 教会を思ったのです。自宅か 通りかかる新札幌聖ニコラス 教会があったなと、時々車で よ…と言いきかせ日々を送る 前でしたが、関わりの中で ふとしたことでつまずきがあ その教会へ行かれなくな

のキリスト教信徒となった私 を授かり家族の中でただート 優しく迎えてくださった雨宮 を、思いがけない方が祝福し た気持ちでした。そして洗礼 よかった。やっとたどり着 てくださり、とても居心地が 司祭の笑顔を思い出します。 していました。ようこそ」と の日でした。次の週「おまち てくださいました。 信徒の方々も自然に受け入れ 訪れた日はみことばの礼拝

のスタッフからヨハネさんと つて牧師として働かれ、施設 護施設に入居されていて、 当時、次男が働いていた介

> 持ちに立ちかえらせてくれる ました。すると、もう記憶も さんに次男が、母が洗礼を授 呼ばれていた方です。ヨハネ まくいかないこと、後悔する になった訳でもなく、日々う 活はやっと一〇年がたちまし が、入れてくださった封筒は、 金はこっそりお返ししました 渡してくださったのです。お 財布にあったすべてのお金を 字を書くのも大変なのに封筒 きり「よかった!!」と仰り、 の時はとてもしっかり、はっ 曖昧になられているのに、そ た。振り返ってみて、いい人 大切な宝物です。私の教会生 私を、洗礼を授かった日の気 に御祝と書いて、ご自分のお かったのですよ、とお話をし

だくことができました。 ラス教会の信徒に加えていた そして、長男が昨年、

#### 常置委員会報告 第五回三月一四日

#### 協議事項

- 準備状況を確認した。 、主教按手就任式の件
- ス会議出席の件 二、笹森田鶴新主教のランベ
- 者引越しの件 三、植松主教、笹森主教被選 再開することとした。 が、不足分があるため募金を の募金を一時停止していた 笹森新主教のランベス会議 の出席を確認。派遣のため
- 五、「出会いと交わりの について協議した。 拝堂が破損したが、その修理 四、小樽聖公会落雪被害の件 段取りを確認した。 隣家よりの落雪により、 Ĭ E 礼
- 予定することとした。 六月二六日 (日)に開催を

は、恵みであり幸せなことで 新たに出かけて行けること 捧げし、イエスさまに、私の 毎日曜日教会に来て礼拝をお ことなど多々あります。でも

心の荷物をお預けして、また



三月二一日午前一〇時三〇

北

# 極松主教とともに歩んだ二五年を

司祭 フランシスコ 飯 野 正紋別聖マリヤ教会 北見聖ヤコブ教会・網走聖ペテロ教会

分より、主教座聖堂札幌キリ スト教会にて「植松主教とと もに歩んだ二五年を感謝する 礼拝」が執り行われました。 道内外から約一五○名程が集 まり、聖餐をいただき、感謝 の時をともに過ごしました。

されていて、教区を代表して三名の方からの謝辞、アメイジング・グレイス独唱、そしで神松主教と三千代さんからのお言葉をいただきました。小雪がちらつく中でしたが、小雪がちらつく中でしたが、外雪がちらつく中でしたが、



初めに、ウクライナと世界 の平和を心から祈ります。す べての犠牲者のため、避難生 活を余儀無くされている方々 のため、プーチン氏とゼレン スキー氏のために祈ります。ま また、先日の大きな地震によ る犠牲者のため、困難な生活 の中にある方々の安全・安心 のために心から祈ります。ま た、コロナが早く落ちつきま



らかの事情により、愛と悲しらかの事情により、愛と悲したなら、イエス様がその方に近づいて、深い慰めと癒しに近づいて、深い慰めと癒しにががいて、深い慰めと癒し

字架上の七聖語について語ら

ミレニアムの修養会や日本聖 主教として、道内・全国・海 主教として、道内・全国・海 がでその重責を果たされ、会 外でその重責を果たされ、会 外でその重務も大変な量であっ 中での聖務も大変な量であっ たと思われます。個人的には たと思われます。

> 出来ない中での司牧でした。 と思われます。そして今のコ 守って行くか、どう建て直し 礼拝の感動は今も甦ります。 ロナです。礼拝・活動・巡回 て行くか、大変であったこと 痛みが起こった時には、どう 立たされたのではと推察いた 内で何かが起こった時には します。あの東日本大震災の 首座主教として批判の矢面に お有りになったはず。 公会宣教一五〇周年記念の大 ところで、主教様の大変さ 二五年の中には困難な事も 聖公会

とされて、主義権の力変さを語る事は、私にとって感謝を語る事は、私にとって感謝礼拝を抜きにしては語る事は出来ません。この広い北海道出来ません。この広い北海道出来ません。この広い北海道二五年間、よくぞご巡回ぐださいました。主教様がベストさいました。主教様がベストさいました。主教様がベストさいました。主教様がベストウル・スタッフを組み立ててル・スタッフを組み立ててル・スタッフを組み立ててル・スタッフを組み立てている姿を思い出します。北海

ご一緒し、 が、広いので移動には時間が くださり、世界平和会議にも さり、アッシジにも行かせて 受話器の向こうで祈ってくだ JMでニューヨークに行く時 様を見る思いが致します。 巡回くださったのです。 日は生きた心地がしません。 大荒れの日やアイスバーンの かかります。北見へは四時間 道は自然の美しさは勿論です しさ」を大切にされたイエス このような中を二五年間、 主教様を思う時、私は 網走へは五時間半。冬の 聖金曜日礼拝で十



ださり、蜂を払いながら葡萄 さり、信徒の方を送迎してく 顔でお聴きくださり、入院時 せていただいた時には真剣な の収穫をご一緒してください にはご聖体を拝領させてくだ

山上の説教は「貧しさ」か

さして貧しさと言うのなら 味を与えるお方。その部分を 中の最も疲れている部分に音 がつきもの。疲れは限界の体 があります。旅には「疲れ る。キリスト教の原型には旅 ちのための働きを始められ ら始まります。イエス様は私 る。でもこの「貧しさ」は決 験。イエス様はその私たちの たちの中の貧しさから、私た この私の中にも貧しさはあ

す。 この世を浄める力は宿るので こともあるのです。 というのですから。私たちの 中にある「貧しさ」にこそ、 神の御前には高きわざである して否定的なものではない。 「神の国はあなたがたのもの」 人の目には低きわざが、

めにも祈り続けていただきた 輪に加えさせていただきます。 いと思います。 きますので、この北海道のた お仕え致します。共に宣教の 力でお守り致します。そして ア・グレイス笹森田鶴師を全 ためにお祈りさせていただ これからの植松主教ご夫妻

13 神様の祝福がありますよう れません。主教様。二五年間 セル上で共に涙したことを忘 真を撮っておられた主教様 本当に有難うございました。 心あったかい主教様。チャン ておられた座席を見つめ、写 逝去された方がいつも座っ

# 教区事務所職員紹介

がとうございます。 のためにお祈りくださりあり この四月から、副主事とし いつも、教区事務所・職員

と申します (写真中央)。所 ました。 年間行政の仕事に携わってい 三月までは札幌市役所で二七 属は札幌聖ミカエル教会で ることとなりました出町勇人 て教区事務所の奉仕に参与す

私たちは、主教被選者マリ

理運営、各種会議の開催など 締まる思いです。 ですが、幼稚園・保育園の運 会会計の管理や教区会館の管 こととなり、重責に身が引き 営法人の事務主事も兼務する 事務所の業務は、教区・教



るとともにお詫びいたしま が違っておりました。訂正す 描いてくださった方のお名前 教会だよりにおいて、挿画を 三月号の札幌キリスト教会

竹林 千明

詫びいたします。 りました。あわせて訂正・お より中にも、記載の誤りがあ 紋別聖マリヤ教会の教会だ 感謝の恵み 神様の恵み

聖公会)と力を合わせ、主の いきたいと思います。今後と 導きのもとで務めを果たして いる書記の高橋愛さん(小樽 祭、二〇二〇年から在職して 教区事務所主事の永谷司

五月一一日(水)

午前一〇時三〇分

於 主教座聖堂

仕くださいました。あらため 内淳子さん(札幌キリスト教 て感謝申し上げます。 会)には、三年にわたりご奉 最後に、私の前任である金

伝道師

山 田

致人

伝道師

伊勢田 清

九三七年五月九日

一九〇二年五月九日

### 願いいたします。 もお支えくださいますようお

次の方々を覚えて祈ります。

祭

岩田

慶次郎

一九六〇年五月八日

〈訂正とお詫び〉

司 司 伝道師 伝道師 エディス 司 二〇〇九年五月一五日 一九九七年五月二八日 ベアトリス ノートン 與賀田 千 秋 九五二年五月一八日 佐藤信 九三七年五月三一日 九八九年五月一一日 ペネロピーアン 東 フィッシャー 松太郎 ルイーザ



## 記念聖餐式教区逝去教役者

## 2023年 日本聖公会宣教協議会

# 

### 「二〇二三年日本聖公会 宣教協議会について

主の平和がありますよう

ムについて、また一九九五年 りいたしまして、宣教協議会 教区報の紙面を定期的にお借 委員会です。今後、各教区の 伝えさせて頂きたいと思いま 教協議会で協議されて分かち と二〇一二年に開催された官 のテーマや具体的なプログラ 合われてきたことについてお 日本聖公会宣教協議会実行

に連なる皆様お一人お一人と どうの枝」である日本聖公会 り、そこから伸びていく「ぶ 木」であるイエス様とつなが と言われました。「ぶどうの である。」(ヨハネー五:五 の木、あなたがたはその枝 主イエス様は「私はぶどう

> ご一緒に協議会の準備を進め 事についてお知らせいたしま り」としました。第一回目は ていきたいという願いからタ いて」これまで準備してきた イトルを「ぶどうの枝だよ 「二〇二三年宣教協議会につ

## これまでの経緯

二〇二一年九月九日(木): 八日 準備を進めています。また、 れた実行委員会は、オンラ されることが決議されまし 聖公会第六五(定期)総会に インにて意見交換を行いまし 各教区の宣教担当者とオンラ インミーティングを重ねて、 た。この決議をもとに構成さ に清里で宣教協議会が開催 おいて、二〇二二年 一一 月 一○日(金)・一○月七日(木) 二〇二〇年一〇月の日本 (金) の四日間にわたり

> と考え、実行委員会は一年間 進められていくことが必要だ

められ、多くの方々と一緒に

りました。そして何より、皆 グラムを作る上での課題があ が可能かどうかという、プロ 中、大勢が対面で集まること ももつことができていませ 拡大の影響により、実行委員 日本聖公会に連なる皆様お でした。宣教協議会の準備は 様との対話の場の設定が必要 た二〇二二年の新型コロナウ 会は、対面での集まりを一度 た。新型コロナウイルス感染 の課題と恵みが見えてきまし 人お一人との対話の中で、深 各教会や教区、諸施設も含め イルス感染状況が見通せない ん。そのような状況下で、ま 話し合いの中で、たくさん これからの予定

せします。 今後の予定についてもお知ら ていきたいと思います。また、 ては、以下のことを大切にし

ければと思います。 まっていると、考えていただ 議会は1年半先のことではな セスを大切にします。宣教協 く、すでに今、この瞬間に始 ○皆様と思いを分かち合 共に祈り、つながるプロ

と常議員会で承認を頂きまし の開催延期を提案し、主教会

として、『管区事務所だよ ○〈ぶどうの枝だより〉

かけて、各教区・教会・関連

二〇二一年四月から六月に

ありがとうございました。

アンケートへのご協力

せいただくものでした。アン り」や、様々なご意見をお寄 ていますのでご覧下さい。 協議会ブログ」にて公開され たいと思います。 ケートの回答は、実行委員会 協議会からの「一〇 ました。それは二〇一二宣教 は、アンケートにご協力頂き 大切にしていきたいこと・ 「二〇二三年日本聖公会宣教 ケートの回答結果については にて常に参考にさせて頂き 施設・管区の委員会の皆様に 尚、 年の実 アン

宣教協議会の実施にあたっ

Facebook などで情報を発信 り』、各教区報や、ブログ、 していきます。 ○〈ぶどうの枝分科会〉と

行います。 関連施設チャプレンなど)を 運営委員、各教区青年担当者、 員会代表者、青年委員やU26 テーマの分科会(管区の各委 して、二か月に一度、様々な ○〈ぶどうの枝協議会〉と

予定です。 り、今後の道筋を分かち合う して、二〇二二年八月二二 各教区宣教担当者や管区諸委 員と実行委員会が対面で集ま (月) ~二三日 (火) に、

しての全体会を二〇二三年 (月)の三泊四日、清泉寮(山 一月一〇日(金)~一三日 ○宣教協議会の最終日と にて開催いたしま





## ▽網走聖ペテロ教会

教会にて集会を持ちました。 切に生活したいものです。 時を感じる中、一日一日を大 動、別れ、出会い、出発の季節 で語り合い、恵みある時間で に祈り、平和について皆さん 今困難の中にある人々のため 春は家庭でも職場でも異 一七日、大斎を覚え今年は

りがとうございました。 目に入り、一五人目の仲間で 加わりました。ホーム一〇年 た。主教様、奥様二五年間あ 、家庭復帰し、新しく一名が 二一日主教感謝礼拝には司 ホームでは二名の子が親元 和田さんが出席されまし

## >旭川聖マルコ教会

祷日礼拝と当教会の逝去者記 三月六日の礼拝は、世界祈

> 短縮聖餐式が続いています。 た。但し、今月もコロナ対応 一二日は、保育園の卒園式

んの挨拶がありました。 一三日は、永谷管理牧師に

▽厚岸聖オーガスチン教会

りの楽しい時間を過ごしまし 子どもたちと、マドレーヌ作 われ、マスクとエプロン姿の 育園卒園児のクッキングが行 二四日は、婦人会による保

戦争が終息しますように! ▽岩見沢聖十字教会 一日も早くコロナと世界の

の礼拝で祭壇に、日本とウク 攻に私達も胸を痛める。 も元気。頑張れ聖十字っ子! ありがとうございました。 んでしたが、子ども達はいつ で思う存分の保育は出来ませ の卒園式。今年度もコロナ禍 する信徒。ご夫妻様、長い間、 教感謝礼拝の動画を視聴。涙 一家族一名の制約された中で ロシアによるウクライナ侵 幼稚園は二〇日が卒園式。 三月は別れの季節。植松主

に教会を代表して山崎典美さ 念聖餐式を兼ねて行われまし 導者が悔い改めますように。 げる。私達の思いが伝わりま ライナ国旗を置き、祈りを捧 すように。そしてロシアの指 ▽釧路聖パウロ教会

拶を頂きました。 旭川に赴任される同牧師に挨 よる聖餐式の後に、六月から

旬には減少に転じましたが高 路地方の感染者は増え続け、 影響が礼拝への参加を阻んだ 止まりの状況が続きます。 三月の初旬にはピークに。中 つはコロナです。二月から釧 て試練の連続でした。その もう一つは大雪、暴風雪の 今年の三月は当教会にとっ

参加、 ことです。三月六日の大斎節 を取り戻されました。 だった津田勉兄が退院、 えたちました。また、闘病中 生が三人も出席。礼拝堂が萌 山。大斎節第二主日には小学 が、その機能を遺憾なく発揮 スタイルであるリモート礼拝 礼拝を余儀なくされました。 の出足を阻み、極少人数での 節第三主日の暴風雪は、信徒 第一主日、三月二〇日の大斎 し、数人の信徒がリモートで 試練の中、嬉しいことも沢 ただ、去年から新しい礼拝 画期的なことでした。

▽北見聖ヤコブ教会

溜まりが意外にあった北見で のですが、 かったので、あちこちの吹き 積雪量はとても少なかった 風の強い日が多

ことを願っています。

新 冠聖フランシス教会

は集会室で行っています。 始を待っている状況で、礼拝 急処置を済ませ修復工事の開 会社による建物内部からの応

安

全が守られ早く元通りになる

り感謝。主教様とともに歩ん 蕗のとうも春を告げています の必要も無くなりそうです。 む必要も無くなり、 司祭が説教奉仕をいたしまし だ二五年を感謝する礼拝では MCAでは三度もお礼拝があ き、委員会を終え皆様が帰ら 灰の十字のしるしをいただ た。水回りに不凍液を流し込 私宅聖餐をいたしました。Y れてから、司祭は二名の方の 三月六日、聖餐式の初めに 水落とし

#### ▽小樽聖公会

堂の西側の壁に大きな損傷が あることに気づきました。ど 二月二七日 日 礼拝

主教さま・三千代奥さま、ど

もいます。 ど、明るい春が近づいてきて ら頌栄保育園に復帰決定な 博美兄が四月一日付で紋別か また前頌栄保育園長の前田 側のガラスが割れ、壁が内側 直撃した模様で、一箇所の外 なっている隣家の屋根からの うやら前日の夜に、 大きな落雪が勢いよく外壁を

空き家に

去されました。神よ見守りを。 人、木幡雅敏兄が一〇日に逝 ただ、木幡八重子姉のご主

とは幸いでした。現在は建設 何より人的被害がなかったこ た。雪の侵入や物品への損害、 に「く」の字に折れていまし

同も同じ思いでありました。 ました。まことに、教会員一 す」と仰言ってのことであり ておりましたが、「わたくし ませんように」と申し上げ 受けて中止となっておりまし 幌でのコロナ感染者の急増を る一月三〇日に最後のご巡回 出でくださることとなりまし の胸のつかえが下りないので た。「どうぞ、ご無理なさい を予定しておりましたが、札 た。それと言いますのも、去 日)、植松主教さまが急遽お 三月一三日(大斎節第二主

## うぞお元気でー御機嫌ようー ▽帯広聖公会

コロナ第六波の影響により

記念式と納骨が行われる予 平安をお祈りします。五月に 活が始まります。昨年三月に たします。枝朋志君札幌の高て岡谷でのご活躍をお祈りい チューブで視聴。お名残り惜 ル教会、厚母さんご一家来訪 定。三月二七日札幌聖ミカエ 遺骨がご自宅へ。改めて魂の 医大に献体後、一年ぶりにご ご逝去の高橋献一さん、旭川 校へ進学決まり四月より寮牛 しいところですが、ご健勝に に感謝の礼拝の模様をユー 植松主教二五年に亘るお働き 療中、どうぞご加祷下さい 生軽い脳梗塞を患われ入院加 防疫に務めましょう。寺本先 が高止まりの状況、緩みなく 広・十勝は依然として発症者 の恵に与り何とも言えぬ喜び 月二七日に再開、久々に聖餐 に満たされました。しかし帯 月一六日から礼拝自粛、

## ▽札幌キリスト教会

リヤ須賀みほさんご逝去。長 さんご逝去。三月一八日、 二月二七日、ルツ小島育子

> 様と三千代さんからのお言 歌隊の心のこもった歌、主教 らのメッセージ、GFSや聖 様と三千代さんへの感謝のセ 式。一四〇名超の出席。主教 後の司式・説教による聖餐 葉…最後に集合写真を撮影し 教就任時の思い出やご家族か レモニーでは、二五年前の主 松主教様の教区主教在任中最 年を感謝する礼拝」全道から |植松主教と共に歩んだ二五 一五〇名が集う。二七日、植 間の教会でのご奉仕に感 霊の平安を祈る。二一日

さんによる素敵なオルガンコ ンサートが行われました。 午後一時からは、上平未奈

## 札幌聖ミカエル教会

が発行されました。現在の信 ました。宣教七〇周年記念誌 覆われていた新園舎が姿を現 末には新園舎で保育を開始し 数。まだ仮の使用ですが、月 いたデザインに、感嘆の声多 し、教会とマッチした落ち着 かったです。工事中カバーで した日曜学校にはそのうち 式を行い二九名が卒園。再開 一二名が出席してくれて嬉し 幼稚園は三月一七日、 卒園

> ります。 植松主教と共に歩んだ二五年 者さんの声を多く収録、 を失い、 席。ウクライナの悲劇に言葉 に感謝する礼拝に一二名出 お送りしています。二一日 られており、すでに各教会に のいまと、主にある希望が綴 戦争の終結を切に祈

## ▽聖マーガレット教会

ンクリートが崩れてしまい

その灰の十字を、ウエット そのまま帰る人あり。 ティッシュで拭うことなく を額に印す式を行う。礼拝後 主日。聖餐式中、 三月六日(日)、大斎節第 灰の十字

ご逝去。代祷において憶えた 聖歌隊・婦人会・教会委員と 禍であったが、教会員に呼び ばかりゆえ、驚き、涙にくれ 報あり。マリア坂東照子さん、 よりの慰めを祈る。 安を祈ると共に、ご家族に主 かけ葬儀を行う。日曜学校 る。二八・二九日と、コロナ 主日。聖餐式後、電話にて訃 して奉仕されたお方。主の平 二七日(日)、大斎節第四

## ▽新札幌聖ニコラス教会

見慣れた聖餐式について、「準 備」「行い」「言葉」「思い 今年の大斎節は、祈祷書で

らも元気に主を証し続けられ

きた。今年の大雪の影響か脆 黙想と学びの時を持つ。 に集う者たちの祈りについ くなっていたマンホールのコ 溶けて駐車場の地面が見えて 目し直す機会となった。雪が て、当たり前のように繰り返 してきたことの一つ一つに注 毎礼拝後に短い時間

難に目を向けて祈りをお捧げ と題して特に世界の紛争や困 拝を「平和のために祈る夕べ」 急ぎ業者と修理を検討中。 している。世界の平和のため 現在、 毎週金曜日の夕の礼

▽稚内聖公会 (伝道所) 小さな祈りが聞き届けられま

は昨年の教区会決議から伝道 冬が終わりを迎え、少しずつ 教会と信徒の皆さま、また教 伝道所ですが、道北分区の各 れました。信徒一名の小さな 所として新しい歩みが始めら 感する頃となりました。教会 春が近づいて来ているのを実 日本最北の地、稚内も長い

> います。 確かにしていきたいと願って 身の丈とあと少し、そして精 るよう主の声に耳を澄まし、 一杯の宣教の歩みを一歩ずつ

## ▽苫小牧聖ルカ教会

ました。今年も聖ルカ幼稚園 きな雪山は急に訪れた春と共 に巣立っていきました。 から希望を胸に園児達が元気 にあっという間に消えて行き しつこい冬将軍が残した大

ました。植松主教への感謝礼 に感謝です。 ンラインでの参加も。こうし 拝は苫小牧から八名参加。オ ルスに対して安心感が芽生え て礼拝に参加出来たこと本当 性能空気清浄機を導入。ウイ 教会では今後のためにと高

機会になりました。 祈りの大切さとまた向き合う 打つものがあったり、日々の スッと笑ったり、ぐっと心に のちから (War Room)」 ク 大斎節の映画鑑賞会「祈り

## 〉函館聖ヨハネ教会

なりました。ヨハネ教会では、 できず、各教会で行うことに 年も市内の皆さんとはご一緒 四人の参加者と共に心を合 三月四日、世界祈祷日、 今

感謝いたします。「北の果て

区の多くの方の支えと祈りに

なる」聖公会の枝が、これか

先月は音楽とキリスト教、 を思って祈りました。 わせて、イングランドの姉妹 ことばの礼拝。信徒による証 二七日、司祭不在のためみ

ながら、久しぶりの会話を楽 は諸先輩達の話題になり、 ながら棕櫚の十字架を作りま という試み、マリアの気持ち かしい方達の笑顔を思い出し の日は朝から、皆で思い出し するという試み、時間を忘れ 月は美術とキリスト教につい した。なぜか毎年、この時間 で十字架の道行きの絵を鑑賞 トを使って絵画で聖書を読む て学びました。パワーポイン て見入ってしまいました。こ しみました。

## ▽平取聖公会

幌地区と日高地区のコロナウ 来られることとなり、 止されていましたが、三月 た植松誠主教最後の巡回が札 いっぱいでした。 ことに信徒一同驚きと感謝で イルス感染者の増加により中 三日に平取と新冠の礼拝に 一月三〇日に予定されてい 、思わぬ

> 教が出席されました。 でチャプレンとして、

一七日、紋別幼稚園卒園式

植松主

取町の隣町の旧穂別町、似湾 母で伝道師の兵頭襄さんが平 説教の中で主教の母方の祖

> 御料牧場から平取町上貫気別 を受けたが、その地で伝道し 川でバチラー宣教師から洗礼 かりを話された。 辺誠伝道師であった、 た地の小学校校長になった渡 ヘアイヌが強制移住させられ ていたのは後に新冠町姉去の 等のゆ

ちでお送りし、お別れしまし のご活躍をお祈りいたしま 我々の胸に残り、感謝の気持 導きとそのくしきゆかりが た。新天地での三千代夫人と 植松誠主教の二五年間のお

## ▽紋別聖マリヤ教会

共に祈りを捧げました。 越山司祭と泉夫人が来紋され 会では最後の礼拝で、後任の よる聖餐式。植松主教は当教 三月六日、 植松主教司式に

だいた植松主教、紋別幼稚園 聖マリヤ教会牧師・紋別幼稚 しくお願いいたします。 山司祭・園長、四月からよろ 田園長に感謝いたします。越 園長として奉仕いただいた前 園チャプレンとして奉仕いた 二〇二〇年四月より、

## ▽有珠聖公会

されました。今冬は、有珠に が開かれ、リードオルガンの さい。同日、堅信受領者総会 改修に向けて具体的な話がな ラー夫妻記念館の様子を取 JR北海道の取材チーム来 徒家庭では農作業が順調に進 春の訪れは遅れる事なく、信 の方は、是非手に取ってくだ 材。四月に特急列車でご旅行 事掲載のため、礼拝や、バチ 子、愛を歌う」として特集記 会。車内誌に「バチラー八重 しては珍しく大雪でしたが、 二月二七日、主日聖餐式

## ▽留萌キリスト教会

出席しました。新型コロナへ 四温で薄着は禁物です。 の対策を講じる中で交わり さんと共に車に乗り合わせて 林さんと、同じく深川の高木 年感謝の礼拝には、最後の巡 回礼拝に出席できなかった小 者に感謝しつつ、アスファル けが進み、除雪を委託した業 トの破損部を報告しました。 植松主教と主に歩んだ二五 春の陽光を感じますが三寒

> 二五年間ありがとうございま たが、東の間の教会間交流に の機会が減ってしまいまし て、植松主教様、三千代さん、 なりました。最後に改めまし

## ▽今金インマヌエル教会

ます。

日、札幌の大町司祭の司式で

大斎も半ばになった二七

曜日の開館事業も始まりま んでいます。四月からは、土 という形をとりたいと思って を眺めつつ進めてゆきたいと り、色々な思いもありますの いうことになりました(有志 に支援をしては、との話にな 小さく貧しき隣国、モルドバ 話などもあり、ウクライナの を守る。藤井先生ご夫妻のお います)。 三月一三日と二二日に礼拝 四月のヨハネ教会の動き

過ごさせていただきました。 様のお話を聞かせてもらい、 かせていただきました。その 二五年間に感謝する礼拝に行 〉室蘭聖マタイ教会 大変暖かくほっこりした時を 教様と奥様のお話、そして皆 日は大変寒い日でしたが、主 三月二一日に植松主教の

#### 聖餐を受ける。 輪読、「マタイによる福音書 三月一三日、松井司祭より その後聖書

二月 |植松主教ととも

に二名出席。

拝」に藤井兄が出席される。 されました。魂の平安を祈り に歩んだ二五年を感謝する礼 室蘭にいらした須賀みほさん (現札幌キリスト) が天に召

三月八日、四〇年の長い間

今回は「ヨブ記を読み始める 聖書輪読。「ヨブ記」に入る。 聖餐を受ける。 に当たり」を司祭より学ぶ。 三〇日、松井司祭来会され、

## ▽深川聖三| 教会

での植松主教様感謝送別礼拝 とうございます。二〇日、教 ネクタイ、女子はかわいいは 名。保護者のみ出席。男子は 会報発送作業。二一日、札幌 かま姿、父母の涙々。おめで の保育園第四九回卒園式、七 委員会。一二日、深川あけぼ の儀式を移動主日とす。六日、 神の子の証を授与。六日、灰 礼拝自粛す。九日、 員会議。三月二日、卒園礼拝、 書面による信徒総会、二月中 二月七日、コロナ禍により 保育園職